

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 p.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma martes 14 de Abril de 1891.

NUM. 14.

España

De Madrid

El gobierno civil remitió el día nueve al juzgado de guardia un atestado formado con motivo de la estafa de 25.000 duros cometida en el mes de diciembre en el Banco de España.

Con el atestado se pusieron á disposición del juez siete individuos que han sido detenidos, los que, por no resultar nada contra ellos, fueron puestos en libertad: pero parece que por las declaraciones de estos se tiene conocimiento de quién es el autor de la estafa.

—En breve empezarán á publicarse en la *Gaceta*, los itinerarios de correos por los ferrocarriles.

—Se han presentado dos proyectos de líneas telefónicas á grandes distancias para la zona N. E. y una para la de S. O.

—Es seguro que al día siguiente de constituirse el Congreso, leerá el señor ministro de Hacienda en la Cámara los presupuestos y los proyectos complementarios de los mismos que al efecto se hallan preparados ya.

—Muchos de los emigrados portugueses que se hallaban en Galicia, han solicitado venir á Madrid, y á otros, en cumplimiento de las disposiciones vigentes, se les ha obligado á ello por hallarse en asuntos fronterizos.

—Algunos periódicos, en su afán de dar noticias, que solo prueban ingenio de inventiva, suponen que los pluses concedidos al ejército ascienden á siete millones de pesetas, los cuales vienen á aumentar el nuevo presupuesto. Con solo recordar los decretos publicados en el mes de octubre último y que todo el mundo puede consultar en la *Gaceta*, se convencerán de su error los que en él incurren. Una transformación de servicios hecha por el ministerio de la Guerra, fiel cumplidor de la ley, permitió abonar los pluses con el sobrante de supresiones de plantilla de personal y aun queda un remanente á favor del Estado, de bastantes miles de pesetas. Con lo cual se desvanecen los fantásticos siete millones de aumento por este concepto.

Igualmente absurdo es suponer que el Sr. Cos-Gayon ha exigido que los hipotéticos siete millones se llevarán á un presupuesto extraordinario. Los amigos del actual ministro de Hacienda afirman que jamás se ha prestado á tales mistificaciones artísticas para rebajar en el papel de cifra efectiva de los gastos, y que firme en su propósito de siempre, no ha pensado en pedir esos descuentos y presentará ahora un presupuesto sincero, verídico y dentro de la previsión humana, exacto y preciso. Cree el señor Cos-Gayon que el país tiene derecho á saber la verdad, y está dispuesto á presentársela, como en todas ocasiones lo ha hecho, lisa y llana.

—Hoy se ha reunido el Consejo de Instrucción pública para ocuparse de los asuntos pendientes de discusión.

—Probablemente al discutirse el acta de Manresa se tratará por el

Sr. Moret de algun punto relacionado con las cuestiones obreras.

—Probablemente el Sr. Pi y Margall no tomará asiento en el Congreso.

—Es probable que el día 15 quedan discutidas todas las actas leves del Congreso.

—Parece que los ayudantes de tercera clase de penales han elevado una exposición al ministro de Gracia y Justicia, pidiendo se les conceda servir sus destinos indistintamente en todos los presidios de España.

—La dirección general de Establecimientos penales, en virtud de lo prevenido en el art. 9 del real decreto de 16 de marzo próximo pasado, pone en conocimiento de los aspirantes aprobados para ingreso en el cuerpo de Establecimientos penales, en las categorías equivalentes á las de ayudantes de segunda y tercera clase, con sueldo de 1500 y 1250 pesetas respectivamente, que tienen derecho á una de cada tres vacantes de dichas clases, é ignorándose el punto de residencia de muchos de los interesados, y partiendo su derecho de los exámenes que practicaron en 1882 y 1887 respectivamente, á fin de poder comunicarles en tiempo oportuno el nombramiento que á su favor recaiga, dicho centro directivo cree deber prevenirles que en el término de quince días presenten ó remitan al mismo una instancia en que declaren si se hallan ó no dispuestos á aceptar el empleo que se les confiera dentro de las condiciones establecidas en el precitado real decreto, consignando además las señas de su actual domicilio.

—Se dice que el señor marqués de Cerralbo intervendrá en el debate del Mensaje en la alta Cámara, para tratar exclusivamente de las cuestiones sociales.

—Han salido para Cádiz y Gibraltar el duque de Santo Mauro, el marqués de la Romana, el hijo mayor de D. Alejandro Pidal y otros amigos.

—Por el señor presidente del Consejo de ministros ha sido leído en el Senado un proyecto relativo al descanso de los domingos, redactado de acuerdo con la Comisión de reformas sociales, ofreciendo en el preámbulo, entre varias cosas, mejorar las condiciones de la clase obrera en general.

—Desde el 31 de Marzo próximo pasado, se encuentra en Madrid el distinguido telegrafista francés monsieur Munier, á quien se debe la invención del telégrafo Hughes múltiple.

Autorizado por la dirección general del ramo de España para llevar á efecto las pruebas de su sistema, viene de París con este objeto, y espera la llegada de los aparatos de su invención, que han salido de la capital de Francia el día 1.º del actual, expedidos en gran velocidad, para proceder inmediatamente á su montaje.

—La sociedad metalúrgica de Vega ha felicitado telegráficamente al presidente del Consejo de ministros por sus recientes declaraciones acerca de la cuestión obrera.

De Provincias

El obispo de Pamplona salió el lunes de dicha capital para Villaharta, en donde tomará los baños, con objeto de restablecer su salud algún tanto resentida.

—El día 10 principiaron en la Audiencia de Valladolid el juicio oral por jurados con motivo del horrible crimen cometido en el pueblo de Mojados el 23 de marzo del año último.

En el proceso aparecen acusados por el delito de parricidio, Gumerindo Pozo y Victoriana Pérez. El crimen fué cometido en la persona de Tiburcio Pérez, marido de Victoriana.

Los procesados mantenían relaciones amorosas.

Hallándose Tiburcio embriagado en la cama, durmiendo con una hija de corta edad, los criminales le asesinaron, degollándole. Colocaron un barreño bajo el cuello para recoger la sangre.

Llevaron el cadáver sobre una burra á un monte cercano, le enterraron allí y volvieron tranquilos al pueblo, acostándose Victoriana en el mismo lecho que ocupara antes su marido.

Los dos procesados han confesado su delito. Pídesse contra ellos la pena de muerte.

—En Soportujar (Granada) varios aficionados habían construido un teatro, cuyo escenario estaba formado de tablas sujetas por cuerdas, y hace pocas noches, al verificarse una representación, un mal intencionado cortó aquéllas, y cuando más descuidados estaban todos, desprendióse el tablado, cayendo á un granero los actores, que recibieron heridas y contusiones, que en algunos ofrecen cuidado. El actor cómico fué el único que resultó ileso, gracias á la prontitud con que se cogió al cordón de la lámpara que iluminaba la escena.

—En una casa de Córdoba ha encontrado la Guardia civil varias pistolas y navajas, palanquetas, cera para moldear cerraduras, estuches, alhajas, varias papeletas de empeño y otros efectos, entre ellos una fotografía del tristemente célebre bandido apodado el *Verdugo*, que fué indultado estando en capilla y casi en el momento en que iban á darle garrote.

A consecuencia de este descubrimiento han sido reducidos á prisión dos individuos, que se cree sean cómplices del bandido Juan el *Mellado*, capturado también por la Guardia civil hace pocos días en aquella ciudad.

—Comunican de Córdoba un nuevo atentado cometido en el tren expreso de Andalucía.

En la madrugada de ayer, á poco de haber salido el descendente de Madrid de la estación de Villa del Río, penetró violentamente un hombre en una berlina-cama en la que iban tres viajeros, dos de los cuales dormían. El tercero luchó valientemente con el criminal, arrojándole á la vía y dando tiempo para que sus compañeros de viaje se enteraran de lo que ocurría.

Según declaró el viajero agredido ante el jefe de la estación de Montoro, el criminal iba disfrazado y llevaba traje de campo y calzones.

—En la madrugada del miércoles iban con dirección á Sevilla, en el tren expreso, el aplaudido diestro el *Espartero* y otros dos señores, ganadero uno de ellos y muy apreciados en aquella ciudad.

Cerca de la estación de Villa del Río, el *Espartero* al sentir la impresión producida por la corriente de aire que entraba por la portezuela, que habían abierto sin hacer ruido, abrió los ojos y se encontró á un hombre de malísima facha, con un pañuelo liado á la cabeza, y en actitud de arrojarle sobre los viajeros, á quienes creería dormidos.

Inmediatamente, el pasajero que se vió sorprendido por tan inesperada visita, comenzó á llamar á sus compañeros de viaje, y al mismo tiempo se abalanzó al desconocido asestándole varios golpes, mientras que el intruso buscaba la huida al verse descubierto.

Empujado por el viajero, se dejó caer fuera del coche, y desde la ventanilla de éste lo vieron rodar por el terraplén de la vía, levantarse y echar á correr á campo traviesa.

—Dice el *Diario de Avisos* de Zaragoza, que por todas las casillas y estaciones de las vías férreas de Madrid, Barcelona y Navarra, se han repartido circulares excitando á la huelga del día 1.º de Mayo.

Por lo que se ve, los iniciadores de la huelga llevan propósito de que ésta sea completa, para que todos holguemos, aunque no queramos.

—El jueves último, á las siete de la mañana fué fusilado en Alicante, el carabnero Manuel Rey.

La tremenda ejecución fué presenciada por pocas personas.

—Lola la billetera, que tanto figuró en el popular crimen de la calle de Fuencarral, ha sido agredida en su domicilio en Bilbao, resultando con varias heridas en la cabeza, cara y mano izquierda.

El agresor ha sido detenido.

—En Santander, una damisela que no estaba conforme con que un galán que no era de su agrado la pasease por la calle, apeló á un procedimiento tan sangriento como original, para ahuyentar al galán á cuyas miradas no podía sustraerse noche ni día.

Mandó á la sirvienta que le subiera un puñado de piedras gordas de la calle y apenas las tuvo, arrojó una de ellas contra su atrevido trovador, y con tan buen acierto y mala suerte que, del golpe, le arrancó una caja de raiz.

—Por proferir palabras injuriosas y profanar las imágenes del templo de la villa del Coronel (Sevilla) ha sido preso el médico de aquel pueblo.

—Una señora que salió el lunes de Zaragoza para Barcelona en un coche, de tercera clase, tuvo la debilidad de dormirse cuando había pasado la estación de Lérida. Al despertarse notó la falta de los bolsillos, que de los vestidos le habían sido cortados, sin poder advertir quien fué el autor de la ratería.

—En Córdoba ha puesto fin á su existencia, arrojándose á la vía en el momento de pasar un tren, un sujeto llamado Antonio Fuentes Ramos, operario de la fábrica de gas, de estado casado y natural de Losa de Ranes (Valencia).

Noticias Militares

Se ha concedido la placa de San Hermenegildo á los capitanes de fragata don Luis Cadarso, D. Luis Izquierdo y D. José de la Puente.

—Ha sido agregado á la comandancia de marina de Coruña el primer médico de la Armada, D. Evaristo Casares.

—Se ha concedido la cruz de Carlos III al ilustrado capitán de fragata D. Juan Pastorin, como recompensa al acierto y celo con que ha desempeñado la comisión que le fué conferida para las costas de Marruecos á fin de informar sobre el naufragio y saqueo del laud *San Francisco* por las kábilas de Benisica y Benibuquefar.

—Los tenientes de navío D. Alberto Balseyro y D. Antonio Magaz han sido nombrados para formar parte de la comisión mixta de Guerra y Marina que ha de hacer el estudio de las defensas submarinas de varios puertos de la Península.

—El ingeniero segundo de la Armada, D. Fernando de Acevedo, ha sido destinado al apostadero de Filipinas.

—Pronto se someterá á estudio de una comisión la reforma del reglamento de la Guardia civil.

—La escuadra inglesa ha abandonado las aguas de Cádiz.

—Leemos en el *Correo de Tortosa*:

«Según dice, la columna volante compuesta de fuerza de infantería, caballería y artillería, que próximamente debe salir de Madrid y situarse en punto equidistante de Valencia y Barcelona para atender á las contingencias de lo que ocurra, con motivo de las huelgas de Mayo, vendrá á esta ciudad. Las razones por las cuales se ha designado esta plaza, según parece, son ser precisamente el punto medio entre Barcelona y Valencia; ser línea divisora de los distritos militares de Cataluña y Valencia, ofrecer la estación del ferrocarril facilidad para tener dispuesto material suficiente para el transporte de tropas; la intermediación de los puertos de Ampolla y San Carlos que aun dado caso de interrupción de ferro-carriles, facilitaría el embarque sea cual fuera el estado del mar y haber facilidad para el alojamiento y provisionamiento de las tropas.

—El día 9 se constituyó en la inspección de caballería la junta nombrada para proponer la organización de la cría caballar y nombró una ponencia mixta encargada de reunir antecedentes y formular cuestionarios.

Dicha ponencia la componen los señores duque de Sexto y marqués de Perales, y los generales de brigada Sres. Salvado y Bosch.

Noticias Comerciales

La Cámara de Comercio de Lóndres ha designado para que la representen en la Asamblea de las Cámaras de Comercio Españolas que se celebrará en Madrid á fines de este mes, á los señores marqués de Misa y doctor Regidor Jurado, residentes en Lóndres y presidente y tesorero de aquella Cámara y á los señores D. Rafael María de Labra, abogado y diputado á Cortes y D. Adolfo Bayo, banquero y senador, residentes en Madrid.

—En la cámara de Comercio de Madrid se han recibido comunicaciones de la mayoría de las de España y extranjero adhiriéndose al pensamiento de celebrar una asamblea general en este mes, designando al efecto sus representantes y suplentes, y se confía en que las pocas que aun no lo han hecho lo realizarán antes del 24 del corriente, pues seguramente asistirán todas las que se hallan constituidas.

Dada la importancia de los asuntos que han de tratarse en dicha asamblea, es seguro que las discusiones serán interesantes, y es de esperar que sus resultados sean altamente beneficiosos para el comercio, la industria y la navegacion, pues el gobierno parece estar dispuesto á prestar su atención y apoyo á las conclusiones que en ella se voten.

Hasta ahora todas las cámaras han confiado su representación á individuos de su seno que, como es natural, son los que mejor pueden conocer las necesidades de sus respectivas provincias.

Si, por efecto del estado del país á causa de la manifestación obrera del 1.º de mayo, no fuese preciso suspender su reunión hasta que haya pasado dicha manifestación, la asamblea tendrá lugar el 24 del mes actual.

Noticias Marítimas

De Manila ha salido para Singapur el vapor-correo *Santo Domingo*.

—El vapor-correo francés *Saint Germain*, procedente de Santander, ha llegado á la Habana el 6 del actual.

Port Said 10.—Ayer salió de este puerto para el de Suez el vapor correo *San Ignacio*, de la Compañía Trasatlántica.

Noticias Médicas

Se proyecta para las próximas fiestas que se celebrarán en Córdoba la organización de un *Congreso higiénico*, en el cual se darán premios á los niños que se presenten en mejores condiciones de salud y desarrollo físico.

—Un despacho de la Habana que publican los periódicos de Nueva-York dice que se declaró la viruela entre los soldados que conducía el vapor español *Maria Cristina*, habiendo fallecido dos en alta mar.

Añade que varios soldados enfermos de viruela, procedentes del mismo buque, han sido conducidos al hospital.

—Resultando de las noticias oficiales que actualmente no existe la fiebre amarilla en Santos (Brasil), por la dirección de Beneficencia y Sanidad se ha dispuesto que á las procedencias de dicho punto les sea aplicado el régimen sanitario vigente, según las circunstancias de los buques.

Noticias Taurinas

En las próximas ferias de Sevilla se darán tres corridas de toros de las acreditadas ganaderías de los señores don Diego y D. Pablo Benjumea, viuda de Concha y Sierra y del Excmo. señor don Antonio Miura.

Los espadas son los diestros José Campos *Carra-Ancha*, Manuel García *Espartero* y Rafael Guerra *Guerrita* en todas las tres corridas.

El espectáculo dará principio á las tres y media de la tarde, siendo el precio de los billetes de centro á 18 reales, sombra 16 y sol 9.

—El veterano y valiente ex-matador de toros, al cual siempre tienen presente los aficionados, recordándole como un diestro pundonoso y arrojado, le ha hecho una proposición de seis mil duros la empresa de Bilbao para que toree la corrida del día 2 de Mayo.

—Salvador Sanchez, con gran sentido práctico, ha rechazado la oferta.

Los días de gloria terminaron para él: ¿á qué turbar la paz y el sosiego de una familia.

—Ha fallecido en Cádiz el antiguo banderillero Francisco Espeleta, quien hace veinte años se hallaba retirado del toreo.

Estuvo en las cuadrillas de Lavi, Ponce y Manuel Dominguez.

—Al referir una corrida de toros celebrada en Pamplona un periódico de aquella ciudad, dice lo siguiente:

«La función empezó á las tres y media en la plaza de toros y terminó á las cinco en la cárcel del partido.»

En efecto, como los toros estaban flacos y los toreros no supieron matarlos con la gentileza y gallardía que exige el arte, el inspector de policía que presidía la fiesta, ordenó que la cuadrilla fuese conducida á la cárcel.

—En el próximo Mayo se inaugurará la nueva plaza de toros de Huelva, estando contratados *Currito* y *Hermosilla*, según hemos oído decir.

—Asegura un colega de Sevilla que en breve construirán un encerradero de toros y unido á éste una plaza adecuada para servir de escuela taurina, que será dirigida por un antiguo diestro sevillano retirado del toreo, en un espacioso terreno adquirido recientemente por un acaudalado propietario de Sevilla, próximo al paso nivel de las Delicias en la vía férrea del muelle á la estación de San Bernardo.

Parece que en la construcción de este edificio se invertirán 14 ó 15 mil duros.

Así, así!
Plazas de toros son las que hacen falta en España, aunque los maestros de escuela se mueran de hambre.

¡Tontos!
¿Tienen más que meterse á toreadores como el don José de la ópera *Carmen*?

Noticias curiosas

El número de pobres alcanzó en Lóndres, en la tercera semana de Marzo de este año, el de 93.328; pero con ser esta cifra tan enorme, es menor aún que en igual fecha del año pasado, en que contaba Lóndres con 98.000, y mucho menor aún que en 1888, en cuyo año existían en aquella capital la fabulosa cifra de 110.698.

Asusta solo el pensar lo que ocurriría si estos desdichados, unidos por un pensamiento común ó utilizados en su provecho por las clases obreras, allí tan numerosas, salieran un día de la quietud en que viven.

Afortunadamente, del número citado, una mitad, al menos, reciben albergue y alimento ya en los asilos sostenidos por la caridad ó por sociedades particulares.

—En la *Gaceta oficial* de Viena aparece un suelto anunciando á las cuatro personas que lleven el nombre de Schuberth, sean y residan en aquella capital, que han heredado una fortuna de 20 y medio millones de pesos fuertes que legó al morir en Febrero pasado cierto Schuberth, fabricante de pianos de Philadelphia.

La historia del difunto es en extremo interesante.

Hace medio siglo que á la edad de 19 años marchó aquél contra la voluntad de su familia y sin un cuarto en el bolsillo, á la América del Norte. Sus padres eran unos pobres posaderos, que fueron á Viena con el ejército de Napoleón I.

Veinte años despues de su partida, escribió Schuberth por primera vez á sus parientes y amigos de la capital austriaca, diciendo que había empezado á trabajar como simple peón y llegado á fuerza de trabajos y privaciones, á ser dueño de una fábrica de pianos, en donde trabajan algunos centenares de obreros. Nada mas se supo de él hasta ahora, es decir, hasta el momento de aparecer en el periódico oficial de Viena el expresado anuncio, legando á las cuatro personas únicas que quedan de la familia, su inmensa fortuna.

Laura, uno de los cuatro Schuberths existentes, está casada con el conde Bubna, establecido como agente de seguros de Lóndres.

No se duda de que los otros tres,

no tardarán en aparecer á recoger su correspondiente pacotilla.

—El Sr. D. Emilio Mario ha sido autorizado para trasladar á la capilla de la Novena, en la iglesia de San Sebastian, los restos mortales de D. Leandro Fernandez Moratin, que hoy yacen en las bóvedas de la catedral.

Parece que trata de hacerse lo propio con los restos de Breton de los Herreros. A ambos ilustres autores se erigirán monumentos sepulcrales verdaderamente artísticos.

Extranjero

Por iniciativa de S. S. León XIII, se ha creado en Roma una Sociedad anónima por acciones, que lleva por objeto el favorecer la clase obrera, prestándoles *bajo su honor*, esto es con la única garantía de su firma, hasta la suma de cien francos reembolsables en seis meses.

—Un editor alemán ha publicado una edición del *Don Quijote* que consta de 20 grandes volúmenes. Dicha obra contiene las traducciones que se han hecho en todos los idiomas de la novela del inmortal Cervantes. Dos de los volúmenes reproducen las críticas y apreciaciones de 200 literatos de diferentes países.

—En París ha tenido lugar un espantoso drama, en la *menagerie* ó colección de fieras de Mr. Gondolfo.

Estando enfermo el domador, quiso reemplazarle su hermana, Lucía Rosita, joven de diecinueve años. Entró en la jaula de una enorme leona que, dócil al principio, se enfureció de pronto, y arrojándose sobre la joven, le clavó los dientes en el cuello y las garras en los costados.

La lucha fué horrible. A los gritos de la víctima acudió el domador y consiguió que la leona soltara la presa.

El estado de Rosita es desesperado.

—Uno de los puntos que, relacionados con los últimos momentos del príncipe Napoleón, inspiraban más interés, era la duda si adjuraría de sus ideas heréticas, asegurándose que se habían hecho inútiles esfuerzos para que se confesara.

Pues bien; ahora resulta, por propia manifestación del cardenal Bernillo, á un corresponsal del *Gaulois*, que en las opiniones religiosas del príncipe había tenido lugar un gran cambio, y que últimamente iba á misa los domingos.

Telegramas

Montpeller, 10.—Numerosos vicultores de esta region celebraron ayer un importante *meeting* para ocuparse de los proyectos del gobierno sobre las tarifas de aduanas.

Despues de pronunciarse varios discursos se aprobó por unanimidad una resolución rechazando el proyecto del gobierno sobre aduanas y aprobando las conclusiones de la comision aduanera excepto la tarifa sobre las pasas por considerar que ésta está muy baja.

Lóndres, 10.—Noticias recibidas de Sidney (Australia) dicen que el Congreso Intercolonial ha votado por unanimidad el proyecto de Constitución federal que será aplicado á todas las colonias.

Nápoles, 10.—Ayer salió de este puerto la comisión real que marcha á Massauah con el encargo de abrir una información sobre los asuntos de Africa.

París, 10.—El Consejo general (Diputación provincial) de Burdeos

ha aprobado una decisión disponiendo que las Cámaras departamentales de agricultura se constituyan lo antes posible.

También acordó pedir al gobierno que no sea renovado ningún tratado de comercio hasta que dichas Cámaras hayan expuesto á los poderes públicos las necesidades de la agricultura.

Londres, 10.—Telegramas fechados anoche en Buenos Aires mifestan que la situación en aquella república vuelve á inspirar serias inquietudes.

La paralización de las obras en los puertos es inminente.

Añaden que catorce generales del ejército argentino han publicado un manifiesto contra la combinación de los señores Mitre y Roca.

A dicho manifiesto se le da muy poca importancia, pero no por eso dejará de producir algunas excisiones.

Nueva-York, 10.—Noticias de Pittsburgo (Pensilvania) dan cuenta de haber sido presos un jefe de policía y trece agentes mas de dicho cuerpo acusados como autores de asesinato.

El citado jefe fué el que ordenó hacer fuego contra los huelguistas de Morewood que sitiaban las fábricas.

Sección Insular

El *Isleño*, despues de confesar que nos ha visto siempre bien enterados en cuantos asuntos hemos tratado, excepción hecha de cuando nos referimos á la llegada del Gobernador señor Diaz, añade:

«Sobre todo en los que atañen á *Febo* y á *Neptuno* con quienes, al parecer, está el apreciable colega en buenas relaciones.»

No se admire de ello *El Isleño*, nosotros preferimos la amistad empírica é inocente de los dioses mitológicos, á la de los poderosos de la tierra conquistada á costa de la adulación y el servilismo.

A las cuatro regresaron ayer por la tarde del *Coll d'en Rebasá* los nuevos reclutas del Regimiento de Filipinas, que á las nueve y media de la mañana, habian salido para dicho punto á ejercitarse en las prácticas de tiro.

Ha sido destinado al Consejo Supremo de Guerra y Marina, el señor Auditor de Guerra de estas islas D. Federico Rauret.

El Ayuntamiento de Zaragoza trata de contratar un empréstito de cuarenta millones, con destino á verificar reformas urbanas en aquella ciudad.

Algo parecido seria conveniente hiciera nuestro Ayuntamiento.

Ayer por la tarde procedió el Juzgado, de la Catedral al secuestro de los números existentes de un romance que, con el título de *Las dominicales del libre pensamiento á un Obispo*, publicose tiempo atrás en esta capital.

El número de comulgantes que anteayer concurrió á las parroquias de esta ciudad á recibir la primera comunión, asciende á la cifra de 316 niños y 338 niñas.

Con gran munificencia recibieron el domingo último en la capilla del palacio Episcopal el sacramento de la confirmación, los cuatro niños conversos que el miércoles próximo pasado fueron bautizados, según oportunamente dijimos á nuestros lectores.

La Academia filosófica-científica de Santo Tomás de Aquino de Bar-

celona, acaba de elegir académico al Licenciado D. José Miralles catedrático de Metafísica de este Seminario Conciliar.

Entre los pasajeros venidos ayer de Valencia figura D. Ramón Garcés, Secretario de este Obispado.

Al juicio de exenciones ánte la Comisión provincial deben presentarse mañana los mozos del actual reemplazo correspondientes á los pueblos de Porreras, Santañy, Sineu, Sóller, Son Servera y Vallde-mosa.

Nos dicen varios vecinos de la calle de Ribera, que inspira compasión al par que indigna el trato inhumano que recibe de sus padres una niña inocente é inofensiva que con sus gemidos lastimeros conmueve con frecuencia el corazón de cuantas personas tienen la desdicha de oirla.

Algunos de nuestros colegas de ayer (13) publican telegramas fechados en Madrid el dia 14.

A esto se le llama vivir adelantados.

Continua anclado en nuestra bahía el crucero ruso que llegó el domingo á nuestro puerto procedente de Argel.

La oficialidad franca de servicio visita las curiosidades y monumentos mas notables de la isla.

En la Plaza del Rosario, ayer por la mañana se espantó la caballería que uncida de un carrito pasaba por aquel sitio, emprendiendo á todo escape vertiginosa carrera en dirección á la calle de Santo Domingo, volviendo despues, y con igual furia sobre sus mismos pasos hasta llegar á la calle de Verí, en cuyo sitio perdimos la pista al veloz cuadrúpedo, que seguía en su desenfrenada carrera.

Poco despues y casi en el mismo sitio, pues el hecho tuvo lugar en la calle de Santo Domingo, espantóse tambien una poderosa vegua, que con un violento ímpetu llevó el carretón que arrastraba hasta chocar con los cristales de los escaparates de una zapateria de dicha calle, causando en ellos varios destrozos y un susto fenomenal á las dos personas que iban en el interior del vehículo, que era todo lo menos que del inesperado percance podian sacar, de lo que de veras nos alegramos.

El vehículo sufrió tambien varios desperfectos.

En la tarde de ayer los vecinos del Molinar de Levante estaban justamente alarmados de resultas de la aparición en aquellos contornos de un formidable perro, que algunos decían ser rabioso, y al cual se pretendía dar alcance; no sabemos si se consiguió ó si el animalito en cuestión campa todavía por sus respetos.

Así pues, bueno será que las personas que transiten por dichas intermediaciones vayan prevenidas.

Tocan ya á su término las obras de la barandilla que se ha construído en la calle de Palacio que da vista á la calle de la Seo, quedando aquel sitio resguardado de las caídas de los muchachos, que entretenidos en sus juegos, sucedían con lamentable frecuencia.

En aquel mismo sitio, se empezó ayer tarde la construcción de una acera que una vez concluida, hermoseará aquella plazuela, máxime si se plantan en ella algunos árboles, como según se nos asegura se tiene proyectado.

Creemos de suma importancia insertar lo que dice un periód-

co de Orán, al llamamos la atención de los industriales acerca de la salida que en aquella provincia argelina encontrarían sus productos si se dieran á conocer como es debido.

Entre otros productos de la industria cita los azulejos fabricados en Valencia y en Mallorca, que los maestros de obras argelinos prefieren á cualesquiera otros.

Hablando de los cueros y del calzado, se expresa en estos términos:

«La zapateria española, que bien puede llamarse la zapateria sin rival, debiera también explotarse en esta colonia, pues aun pagando los derechos de entrada, resultaría el calzado de mejor confección y solidez y más barato que el superior de este país. Puede asegurarse que esta industria en la Argelia, y sobre todo en Orán y su departamento, está en manos de españoles, los cuales se surten de cueros franceses y alemanes muy caros.

Ahora bien: como los charoles becerros se adquieren á precios más módicos en España que en Argelia, dicho se está que si hubiera aquisitudo de procedencia española, aun satisfaciendo los derechos, siempre resultarían más baratos; esto mismo garantizaría la salida de dichos materiales y el producto ventajoso la importación.

Ayer á las cinco salió de este puerto para el de Mahon el vapor *Nuevo Mahones*, con la correspondencia oficial y pública, 22 pasajeros y distintos efectos.

También salió para Cette el vapor *Cataluña* con carga de vino y otros efectos.

Según noticias, durante la próxima semana, Mis Loreley, *mujer pez*, dará dos ó tres funciones en el pueblo de Sóller, para cuyo punto debe salir esta tarde.

El día 10 llegó felizmente á Puerto-Rico el vapor *Cristóbal Colón*, según nos participan los consignatarios de dicho buque en esta plaza.

A la suma de 477'74 pesetas ascendía ayer la suscripción abierta en esta ciudad, para obsequiar con un objeto de arte al ex-alcalde don Manuel Guasp.

Vencidos los grandes inconvenientes que á cada momento se presentan á toda nueva publicación, y normalizado algún tanto el reparto, suplicamos á nuestros abonados se sirvan poner en conocimiento de esta Administración las faltas que notaren en el recibo de nuestro periódico, pues nuestro único deseo estriba en servir al público con todo esmero.

Altamente beneficiosa á la proyectada construcción de la vía que ha de recorrer el futuro tranvía, serán las reformas de que está siendo objeto el puente del llamado torrente de *Mal pas*, en la carretera de Andraitx, que mejorarán grandemente su elevación y ensanche.

Segun anunciamos á nuestros lectores en uno de nuestros números pasados, en la mañana de ayer salió de esta ciudad el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo para continuar su santa visita á varios pueblos del partido de Manacor.

Segun teníamos manifestado, se ha encargado del gobierno eclesiástico durante la ausencia del Prelado, el Provisor y Vicario general M. I. Sr. D. Enrique Reig.

El conocido industrial D. Federico Alabern nos participa haber recibido para su acreditado establecimiento de la calle de las Monjas, los géneros de lanería, sedería, lencería y otras novedades para señora propias para las estaciones de primavera y verano.

Hemos tenido ocasión de hablar con varios de los trabajadores ocu-

pados en las plantaciones de viña que en Cabrera se han verificado, venidos el domingo á esta capital, y es entre ellos opinión unánime la de que los trabajos realizados en aquella isla se verán coronados de éxito altamente lisonjero.

En la cárcel de este partido existían ayer 53 presos; de ellos 23 están á disposición de la Exma Audiencia; 15 sufriendo condena correccional; 1 por orden gubernativa; 1 á disposición del señor Comandante de Marina; 2 á disposición del juzgado de la Lonja, 10 á la del Alcalde y 3 en el Hospital civil.

Por algunos individuos del cuerpo de carabineros procedióse ayer al registro de varias casas particulares.

En las inmediaciones de la Lonja prodújose ayer tarde un pequeño tumulto causado por la vejez carrera de dos sujetos, que al par que corrian á más y mejor, despojábanse de cierta cantidad de tabaco convertida, por lo visto, con carga harto pesada tan luego observaron habian sido descubiertos en su posible industria.

Anteayer salió para su destino el Director de la Sucursal del Banco de España en Alcoy, D. Rafael Ignacio Cortés, que vino á disfrutar un mes de licencia que se le había concedido entre los puros goces de la familia.

Cuando no la difería es la escarlatina la que desde alguna fecha viene causando gran mortalidad en la infancia; ayer en la calle de Capuchinas esta última enfermedad arrebató la vida á un precioso niño de tres años.

Ha sido ascendido al empleo de coronel, nuestro paisano y querido amigo don Nicolás Cottoner, marqués de la Genia.

En la cárcel, empezaron ayer las prácticas religiosas encaminadas á preparar convenientemente el ánimo de aquellos desgraciados, á fin de que el próximo domingo reciban dignamente el sacramento de la comunión.

Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES

Santoral: Stos. Maron y comp. mrs. y Stas. Basilia y Anastasio mártires.

Jubileo de cuarenta horas: Empieza en S. Nicolás costeada por la Asociación. Exposición á las seis, á las 9 y media día tercia y misa mayor; por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva.

Cultos sagrados: En Sta. Clara al anochecer el ejercicio del dia 15 en honor de la Asunción de la Virgen con exposición.

Corte de Maria: En la Catedral á Nuestra Sra. de la Asunción.

Oficial

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al dia 7 de Abril:

Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando á Antonio Bejarano del resto de la pena de un año y un dia de prision correccional á que fué condenado.

—Otro conmutando la pena de seis meses y un dia de prision correccional á que fué condenado Manuel Santaolalla, por igual tiempo de destierro á 25 kilómetros de distancia del puesto donde cometió el delito.

Gobernacion.—Real orden referente á envío de cartas expresivas de trazados de carreteras.

—Otra concediendo quince dias de plazo á las compañías de ferrocarriles para que se pongan de acuerdo en lo concerniente á nuevos itinerarios.

Ultramar.—Real decreto concediendo el título de muy benéfico y la cruz de primera clase de la orden civil de Beneficen-

cia á los cuerpos de Orden público, de Bomberos del comercio y Bomberos municipales de la Habana.

SOCIEDAD MALLORQUINA DE TRANVIAS.

Por acuerdo del Consejo de Administración, se abre suscripción pública por trescientas acciones de 250 pesetas cada una, forman las setenta y cinco mil pesetas que faltan á suscribir para completar el capital social.

La suscripción se cerrará el día 21 de este mes y puede hacerse en el Crédito Balear, Cambio Mallorquin y Sucursa es de ambas Sociedades, en la Agencia de los Sres. Pomar, Copiñas 6 y en el escritorio de los Corredores de Comercio, don José Oliver, Escursach 1 y de D. Gabriel Picornell Copiñas 5.—Palma 6 de Abril de 1891.—El Presidente, Alejandro Rosselló,—P. A. D. C. D. A.—El Vocal-Secretario, Julian Mut.

FERRO-CARRIL DE ALARÓ.

Por acuerdo de la Junta administrativa se convoca la Junta general de accionistas para sesión ordinaria que tendrá lugar el día 17 del que rige á las cuatro de la tarde, en la calle de Pont y Vich, número 7, entresuelo, en esta ciudad, para los efectos prevenidos en los Estatutos. Palma 6 de Abril de 1891. El Secretario Antonio Mulet.

Movimiento local

Nacimientos

Días 9, 10 y 11.—Varones 2, hembras 3.

Matrimonios

Días 9, 10 y 11.—Ninguno.

Hospital civil

Día 13.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2 hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 13
Bartolomé Garau Rosselló 3 años, Arrabal, ditteria.
Margarita Nadal Roca, viuda, 88 años, Arrabal, vejez.
Antonia Pieras Font, 2 y medio, calle Pelaires, bronquitis.
Wenceslao Villegas Portero, 5 años, Capuchinas, escarlatina.

Reses sacrificadas en el Matadero

Días 12 y 13.
Cerdosas 2, Lanaras 118, Vacunas 14.—Total 134.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 13
De Valencia vapor *Palma* capitán don Bartolomé Alzina 22 trip. ton. 545, efectos y balija pas. 20 m. Palma.
De Ibiza pailebot *San Antonio* patron Juan Pujol 6 trip. ton. 59 con sal m. Palma.
De Ibiza laud *Virgen del Carmen* patron José Tur 4 trip. ton. 15 con sal m. Ibiza.
De Ibiza laud 2.^a *Pamela* patron Jaime Felany 5 trip. ton. 34 con sal m. Ibiza.
De Argel corbeta de guerra *Rusa Kirnitoff* comandante Alexiet ton. 5600, 445 plazas y su equipo.

De Felanitx vapor *Cataluña* capitán don Gabriel Enseñat 21 trip. ton. 662 varios efectos m. Palma.

De Barcelona balandra *N.ª S.ª del Consuelo* patron Juan Hernandez 5 trip. ton. 77 esparto y otros m. Mazarron.

De Barcelona balandra *Maria* patron Antonio Bosch 5 trip. ton. 58 con efectos m. Soller.

De Alicante laud *Constante* patron Pedro Juan Ballester 4 trip. ton. 49 con efectos m. Soller.

DESPACHADOS

Para Mahon vapor *Nuevo Mahonés* capitán D. Francisco Cardona 18 trip. 396 ton. efectos y balija m. Mahon.

Para Cette vapor *Cataluña* capitán don Gabriel Enseñat 21 trip. ton. 662 con vino m. Palma.

Boletín meteorológico.

Día 12 á las 9 m.
Barómetro. 765'0
Termómetro seco. 13'9
Id. húmedo. 10'6
Mínima. 7'8
Reflector. 3'6
Dirección del viento. 0.
Ascenso del barómetro en 24 h.
Descenso del barómetro en 24 h. 7'8

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona, y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:55 t.

De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde. Palma 10 de Marzo de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES DE LAS BALEARES

Gremios citados para el día 23
A las 8 de la mañana.—Hojalateros y vidrieros.
A las 8 y media de id.—Hornos de bollos y bizcochos.
A las 9 de id.—Hornos para cocer pan con tienda unida para su venta.
A las 9 y media de id.—Idem de idem última base.
A las 10 de id.—Modistas que confeccionan solo trajes.
A las 10 y media de id.—Barberos.
A las 11 de id.—Pintores de brocha con taller ó sin él.
A las 11 y media de id.—Sastres que se limitan á la confeccion.
A las 12 de id.—Silleros ó constructores de sillas con paja y madera basta.
Día 24.
A las 8 de la mañana.—Tallistas.
A las 8 y media de id.—Torneros.
A las 9 de id.—Vaciadores de navajas.
A las 9 y media de id.—Zapateros.

Se alquila el primer

piso de la casa zaguan número 28 de la calle de los Angeles: tiene agua de fuente á piso, coladuría, terrado y un cuarto en el desvan: en la calle de Pelaires número 55 principal informarán.

Andrés Bordoy y C.ª

COMISIONISTAS

Calle Jaime II, 87 y 89.—Palma Mallorca.
Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera d'es Pont d'Inca. Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martínez.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía cómica-lírica bajo la dirección de

DON RAFAEL BOLUMAR

Funcion para el martes

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La comedia en tres actos.

EL FORASTERO

- 3.º La tan celebrada zarzuela

QUI FUIG DE DEU

A las 8 y media en punto.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona 13 á las 3:25 t.

En los meetings celebrados en los teatros Trivoli, Novedades y Circo Barcelonés, los albañiles, ebanistas y cerrajeros abogaron por la jornada de ocho horas, según quedó acordado en Mayo último.

Barcelona 13 á las 4:30 t.
En el meeting que han celebrado las mujeres tambien han pedido se reduzcan á ocho las horas de trabajo; acordaron la creación de asociaciones de resistencia.
Los obreros de Zaragoza han acordado adherirse á la huelga del 1.º de Mayo.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 13 á las 9:30 m.

Sigue hablándose de la coalición monárquica de la que se rien los republicanos que consideran á aquellos separados por los odios personales.

Madrid 13 á las 9:30 n.

La mayoría de las cámaras de comercio francesas han pedido que su gobierno no extreme el criterio proteccionista.

En Nueva Yorck hace estragos el trancaso.

La princesa Sofia que era protestante se ha convertido á la religion griega.

Madrid 13, 8:5 n.

En el Senado, el Sr. Vazquez Queipo pronuncia un discurso pesimista sobre la situacion de Cuba censurando la conversion que nada resuelve.

Los Sres. Fabié y Cánovas han pronunciado discursos desvaeciendo los pesimismos y diciendo que los males son consecuencia de los trastornos que han pasado.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 13 Abril	
4 p ⁰⁰ interior Oficial	77'05.
4 p ⁰⁰ amortizable	89'00.
Cubas	102'90
Banco de España	00'00.
Arrendataria de Tabacos.	90'00
Barcelona	
4 p ⁰⁰ interior fin de mes	00'00.
4 p ⁰⁰ exterior fin de mes	78'35
Cubas	102'87
Coloniales.	66'20
Nortes	76'70
Francias.	40'80
Madrid liq.	77'05
3 p ⁰⁰ renta francesa.	94'96
4 p ⁰⁰ Español.	76'15
Palma	
Crédito Balear.	116'00
Cambio Mallorquin.	80'00
Ferrocarriles de Mallorca	62'50
Alumbrado por gas.	155'00.
Salinas de Ibiza.	000'00
Sociedad General Mallorquina	90'00
Bonos Municipales	25'25
La Islaña, C.ª vapores.	62'50
Lulio, Empresa marítima.	63'00

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares.

EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predileccion el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mencion. Un servicio telegrafico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, París y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboracion de literatos distinguidos, que en la seccion literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una seccion especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupcion, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable groseria relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una seccion especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseosos de propagar la afición á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicacion representa, el precio de suscripción será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.